

# CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

EDICION Y ADMINISTRACION  
CALLE DE MONA, 3, I y II

ANNO XXVII  
NUMERO 8.353

PALM DE MALLORCA  
MARTES, 13 DE OCTUBRE DE 1936

FRANQUEO  
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO: de 10 a 1 y de 5 a 7  
TELÉFONO n.º 1973  
Precio de suscripción: 2'50 ptas al mes.

## El día de ayer, lluvioso, fué de descanso para las tropas, oyendo misa Varela y Yagüe, ya reintegrado éste a sus tropas, en Talavera de la Reina

## El coronel La Roque ha dicho que ha llegado la hora de que los Cruces de Fuego se mantengan en sus puestos para arrojar a los comunistas de Francia

## El Virrey de Etiopía, mariscal Graciani, ha declarado que si Rusia interviene en España, Italia intervendrá también inmediatamente en favor del gobierno de Burgos

Todo el Mediterráneo está en poder de la flota nacionalista. — Canje de mujeres prisioneras en Bilbao por mediación del comandante de un destructor inglés y del Presidente de la Cruz Roja internacional. — En una Asamblea de Juventudes comunistas ibéricas celebrada en Madrid, se atacó al Gobierno de Largo Caballero y se pidió la formación de un gabinete comunista

## Parlamento del general Queipo de Llano

Lo pronunció anoche en Sevilla, en un festival celebrado con motivo de la fiesta de la Raza.

Buenas noches señores. No ha sido por una distracción al encontrarme ante el micrófono el haber hecho este saludo sino sencillamente porque quiero dar a ésta mi actuación en este escenario el carácter de una charla. Para ello traigo unas notas para que me guíen, lo mismo que hago en mi despacho. Voy a pronunciar la charla aquí ya que no he podido hacerlo allí.

Han de comprender, señores, la situación de mi ánimo en este momento. Soy soldado con vocación decidida, soldado que ha pasado diez años en los campos en que se defendía el honor de España y toda una vida en los cuarteles, escuchando órdenes transmitiéndolos, dando órdenes concretas y concisas y no pude pensar jamás encontrarme aquí donde estoy. Confieso que es más sencillo hablar ante el micrófono sin ver la cara de los que me escuchan (grandes aplausos). Y digo esto, porque he llegado a pensar muchas veces en algo que molesta a mi dignidad personal, porque he llegado a creer que esta popularidad con que me honro se debía más que a mi actuación como militar a mi actuación como speaker. (Aplausos).

Mis charlas no tienen otro mérito más que el de la sinceridad y el del altruismo, y sin duda eso mismo es lo que hace que os sea más grato. Es cierto también que ese propósito que formé al empezar a pronunciar las charlas, es el único en que creo haber tenido un éxito. Yo me propuse que estas charlas fuesen principalmente una campaña ruidosa que despertase el espíritu de los sevillanos, aunque sé que los sevillanos no tienen necesidad de elevar sus espíritus porque ya sé que están siempre bien elevados. Yo quería también que fuesen algo como los cascabeles de una pandereta que alegran el alma y sobre todo cuando es alma de sevillano. Quería también que fuesen corrección de disciplina para azotar las espaldas de esos dirigentes marxistas llamándoles al cumplimiento del deber que es el de servir siempre a la verdad y en esto sí que he fracasado porque he llegado al convencimiento de que la mentira es consustancial con el marxismo. Y quería por último que fuesen varas que castigasen las narices de esos criminales, de esos bandoleros, que después de cometer los crímenes mas horrendos contra los que la humanidad tiene que protestar siempre y sobre todo cuando desaparecen esas nubes que forman la nación y que oscurecen la vista. Debemos hacer que la humanidad entera proteste contra esos crímenes debidamente comprobados, contra esas ideas marxistas. Caigamos sobre ellos y persigámoslos hasta pisotearlos como alimañas dañinas indígenas de vivir en el mundo civilizado. (Aplausos).

Tengo la pretensión de que efectivamente en esto de las charlas he tenido un triunfo ero yo lo adorno envolviéndolo en un ramo de siempre-vivas y atado con una cinta muy ancha con los colores rojo y gualda, se lo ofrezco a esta Sevilla que tan grabada está en mi corazón. A esta Sevilla que plugo a Dios crear en este campo de maravillas. A Sevilla que es un marco digno

## De la Alcaldía

### UN HERMOSO RASGO

El señor Alcalde nos ha manifestado que por los obreros de Obras, Aguas y Alcantarillado, del que es contratista don Antonio Balaguer, le fueron donadas 392 pesetas con destino a las Cocinas Económicas.

El señor Zaforteza les dió las gracias por tan alto y patriótico rasgo. **CONSTRUCCION DE UN TROQUEL**  
Por los obreros herreros afectados al Ayuntamiento ha sido construido un troquel para precintar los embutidos.

Con tal motivo, el señor Alcalde se personó en los talleres del Ayuntamiento, felicitando a los obreros por lo acertado del trabajo, pues han sabido construir el aparato que él deseaba. Después de alentarlos con palabras llenas de patriotismo, les obsequió con habanos mostrándose aquellos obreros agradecidísimos por el rasgo de nuestra primera autoridad municipal.

por la hombría de estos hombres sevillanos y por la belleza de estas mujeres morenas con ojos negros en los que refugie el fuego que brota de su corazón. Todo dedicado a la Santísima Virgen de la Esperanza, la Virgen de los Reyes y a esas imágenes de que podéis vanagloriaros, que son retratos de la Virgen (grandes aplausos). Retratos de la Virgen, repito, porque seguramente fueron hechos por un pintor copiando la imagen de una mujer morena y sevillana. (Muchos aplausos).

Más yo no podía arredrarme ante esta empresa superior a mis fuerzas. De venir a dirigiros la alabro. He tenido que obedecer a un mandato porque a mí no me han consultado para que tomase parte en este acto. Pero yo no podía negarme en absoluto porque éste es un acto magnífico con que se rinde amor a Dios, amor a la Patria y amor a la belleza. No podía negarme, repito, porque se trataba de estos tres amores. Sin tener las galas literarias que son hijas de cualidades excelsas que Dios quiso conceder a hombres elegidos, al tomar parte en este acto estoy azoradísimo. (Aplausos prolongados).

(Debido a gran interferencia no se oye al General durante bastante rato).  
Es de encomiar el valor de estos valientes soldados de regulares que han venido a combatir a nuestro lado para defender a nuestra patria. Y esta es la ocasión y el momento para que yo rinda ante vosotros mi saludo más respetuoso para S. A. el Jefe. (Grandes aplausos). Ruego al Gran Virir que tenga la bondad de hacer llegar a S. A. Imperial el Jefe mis respetos y el aplauso de todo un pueblo que le aclama.

Quiero saludar también a esta brillante representación de Marruecos, representación extensísima que abarca desde el más alto cargo burocrático de aquel país, pasando por los jefes de cábila, por el Sr. Ministro de Justicia, hasta la juventud ansiosa de saber y de libertades. Me refiero a ese grupo nacionalista de Marruecos que tiene todas las simpatías, como las tienen todos los que aspiran a ser libres. Y digo con toda mi alma que deseo poder ver el momento en que Marruecos convertido en una ciudad libre de nuestra tutela y hermana nuestra, demuestre que el estrecho no es un brazo que separa sino un puente por el cual se comunican dos pueblos que han llegado a comprenderse y que siempre marcharán juntos por el camino de la civilización. (Aplausos). Pido un aplauso para el Sr. Presidente del Ateneo, para el Sr. García Sanchiz y para los hijos de Marruecos y os pido que digáis conmigo ¡Viva la Zona española de Marruecos!

Esta es mi charla, no he tenido tiempo para hacer nada. Pero en fin yo quiero que el público sepa que nuestras columnas han tomado hoy Belmez y que mañana seguramente estará tomado Peñarroya.

Las últimas palabras del General, que habían sido recibidas con atronadores aplausos, son aplaudidas delirantemente por la multitud, que acto seguido entona el himno de Falange.

## PARA LA BENEFICENCIA MUNICIPAL

Ha estado en la Alcaldía don Manuel Pons Domenech, representante de la casa Ramón Sala, habiendo entregado 100 cajas de Lactel Buckard, para que fueran repartidas entre las personas inscritas en la Beneficencia municipal.

También le han sido entregados al señor Alcalde un centenar de frascos de reconstituyentes, con igual destino.

El señor Zaforteza se complace en agradecer estos donativos, que tanto han de favorecer a las personas necesitadas.

**MULTAS POR EXPENDER CARO**  
Por haber expendido café a precio superior al fijado, han sido multados con doscientas cincuenta pesetas los señores Martí y Llobet, dueños de la "Epicerie Centrale".  
Con trescientas pesetas, ha sido sancionado el propietario del estanco y

tienda "Ca's Sencellé", del Vivero, por haber vendido también café a más precio del fijado.

También ha sido multado con doscientas pesetas D. Juan Roca Mercant, propietario del comercio sito en la calle de la Concepción, núm. 46, por haber vendido los panecillos a precio superior al de tasa y con falta de peso.

**EL PRODUCTO DE UNA FUNCION**  
Ha visitado al señor Alcalde una comisión de la "Capella Clásica de Mallorca", presidida por D. Juan Thomás, haciendo entrega al señor Zaforteza de la cantidad de 1.300'25 pesetas, importe del 50 por 100 de la recaudación líquida obtenida en la función que se celebró en el Teatro Principal el próximo pasado día 7.

**DONATIVOS PARA LAS COCINAS ECONOMICAS**

Don Manuel Crespo, 5 pesetas, don Antonio García Sampil, guardia urbano, 15; Colmado "La Pajarita", 50; M. P. M. y A. C. P., 10; Asociación patronal de panaderos, 100; Un español, 10.

Total, 190.  
Ingresos anteriores, 204.826'40.  
Suma total hasta hoy, 205'016'40 pesetas.

El gremio de sombrerería ha hecho entrega al señor Alcalde, de los siguientes donativos:

## La reorganización de España DECRETOS DE LA JUNTA DE DEFENSA NACIONAL

Se han publicado en el "Boletín Oficial" los siguientes Decretos y Ordenes de la Junta de Defensa Nacional de Burgos.

### Continúa en vigor el régimen de intervención en el mercado de trigos, harina y pan

**DECRETO núm. 58**  
No puede pasar inadvertido para esta Junta de Defensa Nacional y por ello se complace en hacerlo público, el esfuerzo admirable realizado en estos momentos por tantos agricultores que en plena recolección, sumándose desde el primer momento, con vidas y haciendas al movimiento nacional salvador de España no solo han cedido muchos de España no solo han cedido muchos de la Patria, sino que a la vez se obligaron a un mayor sacrificio corporal para recoger sus cosechas y las de los ausentes, efectuando de esta manera una doble tarea patriótica; salvar a España, arma al hombre, en el campo de batalla, de una ruina espiritual inmediata, y salvarla también en su economía, procurando para el mañana los medios de subsistencia que en el campo pacificado cosecha el agricultor.

Y siendo la riqueza agrícola base esencial de dicha economía nacional y el trigo principal factor de aquella, así como fuerte ingreso en esta época del año de la clase agricultora, esta Junta de Defensa Nacional, que no puede abandonar a sus solas propias fuerzas

## Noticias radiadas ayer

### En defensa de los héroes de Oviedo

El fuego de la artillería de las tropas que van en socorro de los defensores de Oviedo ya alcanza a los rojos. — Prieto renuncia a la defensa de Bilbao. — La CNT ataca al gobierno de Madrid

Radio Jaca, a las 15:  
Alicante. — Una radio roja da cuenta de que se han dictado diversas penas contra militares facciosos. El general García Alvarez ha sido condenado a muerte; un comandante de Estado Mayor, un teniente coronel, un capitán y dos tenientes han sido condenados a cadena perpetua; un sargento a seis años y un día de prisión.

Barcelona. — Ha sido detenido el ex diputado y ex gobernador de Sevilla D. José Hernández Jiménez.

Burgos. — El crítico militar del "A B C" de Sevilla, al comentar el avance de las tropas gallegas que marchan en socorro de Oviedo, dice que se encuentran tan cerca del Monte Naranco, printr tan cerca de los sitiadores, que su fuego de artillería alcanza las filas rojas.

Madrid. — El ministro de la Gobernación ha dado una enérgica nota ordenando a los obreros que se presenten

Vda. de Barceló, 40 ptas.; Sucesores de Amer, 40; don Ignacio Fuster, 40; Riera y Pizá, 40; don Francisco Alvarez, 10; don Juan Monserrat, 2; don Jaime Estela Palmer (Casa Juliá), 4; don Agustín Aguiló, 4; doña Teresa Llambias, 2; don Juan Tomás, 10; don Antonio Torres, 6; Para completar, 2 Total, 200 ptas.

Don Mateo Lucena, Paz, 28, 5 panes de 2 kgms.

Don Leonardo Reus, Ronda de Poniente, esquina calle de Salvá, unos kilos de sobrasada.

En una de las relaciones de donativos para las cocinas económicas, de fines del pasado mes, se consignaba la cifra de 392 pesetas donada por los obreros de las brigadas de las obras de agua y alcantarillado del contratista señor Balaguer; donativo que cabe destacar como demostración de que los trabajadores de dichas brigadas, conscientes del bien que hacen las cocinas económicas, han querido, dentro de su modestia pecuniaria, cooperar a tan meritoria empresa.

### HALLAZGO

Por el guardia de Circulación don Nicolás Méndez, ha sido hallado en la vía pública un paraguas, que se entregará al que acredite ser su dueño.

a tan esforzados paladines de la santa causa de España, viene obligado a defenderlos en su economía tomando medidas orientadas a evitar que al amparo de una limitación temporal, aunque corta, del área del mercado triguero, puedan producirse situaciones de abuso por parte de aquellos, que valiéndose de que por las circunstancias presentes no se manifiestan demandas del litoral a estos centros productores, pretenden hacer una depreciación a todas luces injusta de esta mercancía, tan pronto el agricultor cosechero, terminada la recolección, inunde con excesivas ofertas el mercado.

Tal situación que, dado el patriotismo de una mayoría de harineros y compradores de cereal, no creemos se produzca, para prevenir sin embargo la explotación, por exigirlo así la justicia y el interés común.

Como Presidente de esta Junta de defensa Nacional y de acuerdo con ella, vengo en decretar:

Artículo primero. Continúa en vigor en todo el territorio fiel a esta Junta cuanto sobre régimen de intervención por el Estado en el mercado de trigos, harinas y pan venía rigiendo última-mente, según Decreto del Ministerio de Agricultura de ocho de abril de mil novecientos treinta y seis, con las salvedades y limitaciones en la libertad de contratación que a continuación se detalla.

(Continuará).

en las obras de fortificaciones sin excusa alguna.

Valladolid. — Ha producido excelente impresión el nombramiento de Director General de Seguridad de los territorios ocupados por el Ejército, recaído en el Teniente Coronel de la Guardia Civil, segundo jefe de los defensores del Alcázar de Toledo, D. Pedro Romero Barrán.

En la operación de Villaviciosa las tropas al mando del teniente coronel Alvarez Redondo, cogieron cuatro cañones, municiones, fusiles y ametralladoras.

Moscú. — Continúan las colectas entre los soviets para ayudar a los comunistas españoles. Los periódicos publican truculentas informaciones acerca de la campaña, consignando tantas victorias rojas como batallas se libran.

Tetuán. — En Bilbao la situación continúa siendo desesperada. Ante la perspectiva, el mismo Indalecio Prieto se ha negado a hacerse cargo de la defensa de la ciudad.

Barcelona. — Uno de los charlistas de la emisora CNT insistió anoche en la necesidad de la creación de un Consejo Nacional de Defensa. Se lamentaba de que a pesar del requerimiento unánime de los anarquistas el Gobierno de Madrid continúa haciéndose el sordo.

Málaga ha sido nuevamente bombardeada en el día de hoy por los aviones nacionales, que han causado destrozos considerables en los objetivos propuestos.

### Italia, dispuesta a intervenir en el caso de que lo haga Rusia

La situación de los rojos es desalentadora. — La prensa inglesa y la manobra rusa. — "Mundo Obrero" dice que Madrid debe rendirse. — Italia intervendrá a favor del gobierno de Burgos, si Rusia lo hace por los rojos

Burgos. — A través de sus propias emisoras los rojos descubren su situación, que no puede ser más desalentadora. Por la emisora de Cartagena habló ayer un diputado comunista, que dijo que no debía tolerarse el abandono de los frentes y que todos los puestos avanzados se pasasen íntegros a las filas nacionales. Recomendó mucha disciplina y dijo que en la retaguardia eran más necesarios que los fusiles las palas y los picos y que en la ciudad hay muchos mirones que no hacen nada y que deberían de trabajar en las obras de fortificación.

La Radio CNT de Barcelona decía que debería formarse un Ejército libre sin sujeción a los mandos integrados por advenedizos a los que el Gobierno fantasma de Madrid coloca unos entorchados.

El flamante ministro de la Gobernación, Galarza, justifica las derrotas de los rojos afirmando que se trata de retiradas estratégicas a fin de preparar una enorme ofensiva. Las columnas que marchan al frente no regresan y el pueblo se pregunta el por qué. La falta de víveres abunda.

Tetuán. — Dicen de París que se calcula en cien mil el número de refugiados españoles en Francia con motivo de la guerra civil. De ellos 5 mil regresaron a Cataluña.

Burgos. — El Presidente del Gobierno Nacional ha promulgado un decreto por el que se nombra Gobernador de la provincia de Burgos a don Antonio Almagro Méndez.

Burgos. — Los periódicos extranjeros comentan anasionadamente la actitud de Rusia referente a los asuntos de España. "The Times" dice, refiriéndose a la nota enviada por Rusia al Comité de no intervención, que se trata de una llamada general a los comunistas de todo el mundo y constituye un desafío a todos los países fascistas. La nota es una clara provocación de los soviets.

El "Morning Post" dice que se trata de una maniobra contra la conferencia de Edimburgo que se había de celebrar el día siguiente.

El "Daily Telegraph" dice que las consecuencias que pueda acarrear la actuación soviética serán perfectamente imputables al gobierno de Moscú exclusivamente.

"Le Petite Gironde" dice que el representante italiano en el Comité de no intervención, Grandi, puso al descubierto las maniobras de los rusos y proporcionó datos del material de guerra facilitado por los soviets a los rojos españoles.

París. — El Frente popular francés quiere que se guarde en Francia el oro que los marxistas de Madrid traen en avión al aeródromo de Le Bourget. Hasta el 28 de Agosto habían llegado a Francia 400 millones de pesetas. Los envíos se hacen con la intervención de dos empleados del Banco de España y dos milicianos rojos.

Madrid. — "Mundo Obrero" publica un artículo en el que dice que en Madrid se carece de municiones para la defensa y que la ciudad debe rendirse.

Berlín. — El mariscal Graciani, virrey de Etiopía, ha declarado que si Rusia interviene en España, Italia intervendrá inmediatamente en favor del gobierno de Burgos.

El "Diario de Huesca" publica la siguiente esquela:

"El Coronel Villalba, si no ha fallecido, fallecerá de un momento a otro, bajo la protección de Carlos Marx y habiendo recibido la bendición de Stalin. En el paraíso soviético se halla. Sus apenadísimos deudos POU, FAI, CNT y UGT; su madre putativa La Pasiónaria; sus hijos espúreos; el Negus y demás familia aérea, le ruegan asistan a la Internacional y al acompañamiento de fusiles y ametralladoras nacionales que tendrá lugar en Barcelona, en loor y gloria de las hazañas que en el frente de Huesca tuvo intención de realizar. El duelo será despedido antes de

hora, no sea que se le dispare el fusil a algún miliciano rojo.

Berlín transmite de Burgos la noticia de que los milicianos rojos no reciben ya los sueldos que tenían ofrecidos.

Como protesta por las frecuentes salidas de oro, grupos de milicianos han paseado grandes cartelones con inscripciones como la siguiente: "El oro que se quede en España, que no se envíe a Moscú".

Berlín. — Noticias recibidas en las agencias informativas alemanas, aseguran que en Valencia los rojos han armado a dos barcos mercantes de gran tonelaje como buques de guerra.

El Sr. Torres tomó seguidamente el mando de las milicias las cuales, respondiendo a su voz, realizaron algunas evoluciones.

Luego todas las milicias, en sus tres secciones, se dirigieron, siguiendo al Conde de Rossi y al Jefe y al estado mayor de Falange, a la iglesia de la Sangre. No cabiendo todos en el templo muchos — casi toda la sección femenina — tuvieron que quedarse fuera de él.

Las milicias oyeron misa, de la que fué el celebrante el Rdo. Sr. Meliá, Vicario de Bañalbufar, que es uno de los sacerdotes del servicio espiritual de Falange.

Terminada la misa, desfilaron los falangistas por esta ciudad, precedidos del Conde de Rossi, Marqués de Zayas y estado mayor de Falange.

Iban, en primer término, con la banda de música de la Casa de Misericordia, igualmente unificada de falangista, las milicias de la sección masculina, que formaron varias centurias. Seguían luego las milicias juveniles y, en último término, la sección femenina.

El desfile lo realizaron admirablemente, siendo su paso presenciado por numeroso público y muy aplaudido por éste.

Terminado el solemne oficio celebrado en la iglesia de Montesión en honor de la Virgen del Pilar, de que ya dijimos cuenta a nuestros lectores en el número de ayer, tuvo lugar, a las doce, una misa que el Benemérito cuerpo de la Guardia civil, dedicado como homenaje a su especial Patrona, la Virgen del Pilar, y como sufragio por sus hermanos muertos por la Patria.

Fluó el celebrante el Rdo. P. Joaquín Lamolla, S. J. Durante la misa, y por escogido coro, se cantaron motetes.

A dicha misa, ocupando sitio de honor, inmediatamente debajo del presbiterio, asistieron el teniente coronel de la Guardia Civil, jefe de la Comandancia de Baleares, Sr. Alvarez Ossorio; el teniente coronel, también de la Benemérita, y presidente accidental de la Diputación, Sr. Obrador; el Alcalde de Palma, comandante del Cuerpo Jurídico Militar, Sr. Zaforteza Mulesos; el coronel-inspector de Artillería, Sr. Felú; el teniente coronel de Infantería, Sr. Llombart; el comandante de Artillería, Sr. Nadal, en representación del Sr. Díaz de Tejada, Teniente coronel de dicho Cuerpo y Jefe del Regimiento de Mallorca, que se encuentra enfermo; el comandante de Intervención Sr. Lambarri; y los jefes y oficiales de la guardia civil de esta Comandancia.

También asistió a la misa, una sección de la Benemérita, al mando del brigada Sr. Vellibre que, al desfilarse por las calles, fué calurosamente aplaudida.

El templo estaba completamente abarrotado de fieles. El altar mayor aparecía bellamente adornado e iluminado con esplendor.

Terminada la misa, desfilaron los falangistas por esta ciudad, precedidos del Conde de Rossi, Marqués de Zayas y estado mayor de Falange.

Una vez las milicias en posición de firmes, se adelantó el jefe provincial, Sr. Marqués de Zayas, junto con sus acompañantes, y notificó haber nombrado jefe provincial de milicias al comandante Mateo Torres Bestard, quien, sobre su uniforme militar, ostentaba las insignias de Falange. Seguidamente el Sr. Zayas colgó sobre el pecho del Sr. Torres el distintivo de su

jerarquía, que consiste en una estrella plateada de cuatro puntas.

El Sr. Torres tomó seguidamente el mando de las milicias las cuales, respondiendo a su voz, realizaron algunas evoluciones.

Luego todas las milicias, en sus tres secciones, se dirigieron, siguiendo al Conde de Rossi y al Jefe y al estado mayor de Falange, a la iglesia de la Sangre. No cabiendo todos en el templo muchos — casi toda la sección femenina — tuvieron que quedarse fuera de él.

Las milicias oyeron misa, de la que fué el celebrante el Rdo. Sr. Meliá, Vicario de Bañalbufar, que es uno de los sacerdotes del servicio espiritual de Falange.

Terminada la misa, desfilaron los falangistas por esta ciudad, precedidos del Conde de Rossi, Marqués de Zayas y estado mayor de Falange.

Iban, en primer término, con la banda de música de la Casa de Misericordia, igualmente unificada de falangista, las milicias de la sección masculina, que formaron varias centurias. Seguían luego las milicias juveniles y, en último término, la sección femenina.

El desfile lo realizaron admirablemente, siendo su paso presenciado por numeroso público y muy aplaudido por éste.

Terminado el solemne oficio celebrado en la iglesia de Montesión en honor de la Virgen del Pilar, de que ya dijimos cuenta a nuestros lectores en el número de ayer, tuvo lugar, a las doce, una misa que el Benemérito cuerpo de la Guardia civil, dedicado como homenaje a su especial Patrona, la Virgen del Pilar, y como sufragio por sus hermanos muertos por la Patria.

Fluó el celebrante el Rdo. P. Joaquín Lamolla, S. J. Durante la misa, y por escogido coro, se cantaron motetes.

A dicha misa, ocupando sitio de honor, inmediatamente debajo del presbiterio, asistieron el teniente coronel de la Guardia Civil, jefe de la Comandancia de Baleares, Sr. Alvarez Ossorio; el teniente coronel, también de la Benemérita, y presidente accidental de la Diputación, Sr. Obrador; el Alcalde de Palma, comandante del Cuerpo Jurídico Militar, Sr. Zaforteza Mulesos; el coronel-inspector de Artillería, Sr. Felú; el teniente coronel de Infantería, Sr. Llombart; el comandante de Artillería, Sr. Nadal, en representación del Sr. Díaz de Tejada, Teniente coronel de dicho Cuerpo y Jefe del Regimiento de Mallorca, que se encuentra enfermo; el comandante de Intervención Sr. Lambarri; y los jefes y oficiales de la guardia civil de esta Comandancia.

También asistió a la misa, una sección de la Benemérita, al mando del brigada Sr. Vellibre que, al desfilarse por las calles, fué calurosamente aplaudida.

El templo estaba completamente abarrotado de fieles. El altar mayor aparecía bellamente adornado e iluminado con esplendor.

Terminada la misa, desfilaron los falangistas por esta ciudad, precedidos del Conde de Rossi, Marqués de Zayas y estado mayor de Falange.

Una vez las milicias en posición de firmes, se adelantó el jefe provincial, Sr. Marqués de Zayas, junto con sus acompañantes, y notificó haber nombrado jefe provincial de milicias al comandante Mateo Torres Bestard, quien, sobre su uniforme militar, ostentaba las insignias de Falange. Seguidamente el Sr. Zayas colgó sobre el pecho del Sr. Torres el distintivo de su

### Los «Pelayos» de Palma en Sóller

Copiamos del último número de "La Voz de Sóller": "El pasado domingo, a la una y cuarto, llegaron de Palma varias secciones de la organización tradicionalista de Pelayos palmesanos, al mando de su Jefe, don Antonio Horrach, con objeto de visitar a sus compañeros sollerenses. En la estación fueron recibidos por los Requetés de Sóller, Margaritas y los Pelayos locales.

Los Pelayos de Palma, con sus banderines de sección, patrulla de gastadores y banda de tambores, se trasladaron, seguidos por la Sección de Pelayos de Sóller, al cuartel de Requetés, en correcta formación.

Los visitantes, distribuidos en diversas casas de tradicionalistas locales, fueron atendidos con toda clase de atenciones.

Después de comer en las expresadas casas, los Pelayos de Palma y de Sóller formaron frente al Cuartel de Requetés y se dirigieron a la Plaza de la Constitución, con objeto de agregarse al desfile organizado por la Directiva del Sóller F. B. en su campo de deportes, para cuyo acto habían sido atentamente invitados.

Después de comer en las expresadas casas, los Pelayos de Palma y de Sóller formaron frente al Cuartel de Requetés y se dirigieron a la Plaza de la Constitución, con objeto de agregarse al desfile organizado por la Directiva del Sóller F. B. en su campo de deportes, para cuyo acto habían sido atentamente invitados.

### En Palma

Profesor Rdi. D. J. Sastre. — Lunes, de 6 a 7 de la tarde. Elementos de Anatomía y Fisiología Humana. — Profesor Dr. D. J. Abrines. martes, de 6 a 7 de la tarde.

Vendajes. — Profesora Srta. Antonia Fiol. — Martes, de 7 a 8 tarde. Ciencias Físico-Naturales. — Profesor Dr. D. E. Calvet. — Viernes, de 5 a 6 de la tarde.

Bacteriología e Higiene. — Profesor Dr. D. P. Jiménez. — Sábado, de 6 a 7 de la tarde. Segundo curso. — Puericultura y Maternología. — Profesor Dr. D. J. Casas. Lunes, de 7 a 8 de la tarde.

Patología, Terapéutica y Naciones de Farmacia. — Profesor Dr. D. P. Jiménez. — Miércoles, de 7 a 8. Ética Profesional. — Profesor Reverendo D. J. Sastre. — Jueves, de 6 a 7 de la tarde.

Cirugía Elemental (teórica y práctica). — Profesor Dr. D. J. Abrines. — Viernes, de 7 a 8 de la tarde. Observaciones. — Ejercicios prácticos: Las alumnas, además de utilizar el material científico de que dispone la Escuela, deberán asistir a las "Prácticas Profesionales" que se efectuarán en los diversos Dispensarios del Instituto y en la Clínica de Santa Catalina. Tomás, bajo la dirección de los respectivos Profesores y la cooperación de Enfermeras Titulares.

Pruebas de ingreso. — La Escuela podrá exigir las que crea pertinentes con el fin de que la solicitante pueda demostrar si se halla capacitada para cursar los estudios de Enfermera.

Movimiento de buques. Ayer salió el crucero ligero francés que había llegado por la mañana. Esta pasada noche han llegado de arribada forzosa, a causa del mal tiempo, un vapor francés y un velero italiano.

Este último ya había derribado en Palma hace varios días, pero volvió a salir anteanoche, viéndose obligado nuevamente a volver a la bahía. Esta mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor italiano "Cuivo Bruner". Procedo de Génova.

Hoy han solo fondeado en nuestra bahía un buque de guerra: un destructor italiano. Visita del Sr. Gobernador civil a Villafranca de Bonany

El pasado domingo, día 4, visitó el señor Gobernador el pueblo de Villafranca. A las primeras horas de la tarde, aparecía ya el pueblo todo engalanado, ondeando en la fachada de todas las casas la gloriosa insignia de la Patria: la bandera bicolor.

Poco antes de la hora anunciada, para su llegada, los falangistas, sección masculina y femenina, milicias juveniles, requetés y pueblo en masa se lanzó a la calle en espera de la primera autoridad civil. La banda de música local, interpretando varias piezas de su repertorio, contribuyó en dar animación a la

### La Fiesta de la Raza y la festividad de la Virgen del Pilar

Las milicias de Acción Popular. Después de haber asistido a la solemne misa mayor en la iglesia de Montesión, desfiló la segunda compañía de milicias de Acción Popular para regresar a su cuartel de la calle de Zagrana.

Numerosísimo público se agolpaba en las calles de tránsito, aplaudiendo con entusiasmo a los milicianos. Estos desfilaron llevando al frente una banda de música cuyos componentes ostentaban el mismo uniforme.

La compañía desfiló irrepresablemente, al mando de su capitán, don Sebastián Felú.

Los "requetés". También la compañía de "requetés" tradicionalistas conmemoró la festividad del día con una solemne Misa, que se celebró en la iglesia de San Francisco.

Asistió a ella, en correctísima formación, dicha compañía de "requetés", al mando de su capitán, el de caballería don Julio Redondo, y precedida de la escuadra de gastadores y de una banda de música, cuyos individuos llevaban igualmente el uniforme de "requeté".

Antes de la misa, se efectuó la bendición de la bandera de la compañía. En la bandera aparece, primorosamente bordado por un grupo de "Margaritas", el escudo de la Comunidad tradicionalista.

Fueron padrinos de la nueva bandera el capitán de la compañía, don Julio Redondo, y la noble dama Sra. doña Mercedes Amat Olivar, viuda de Quint Zaforteza.

Asistieron a la solemne bendición y misa el jefe provincial del partido tradicionalista, Sr. Conde de Torre-Saura; el jefe de Mallorca, don José Quint Zaforteza, la plana mayor del partido y casi todos los correligionarios, con sus familias, y, además, numerosísima concurrencia, que llenaba el templo.

Terminada la misa, la compañía de "requetés" desfiló, al regreso a su cuartel de la calle de San Jaime, de manera correctísima.

Su paso por las calles fué acogido por el público con fuertes aplausos. La Falange Española. También las milicias de Falange Española de las JONS, en sus secciones masculina, femenina y juvenil, asistieron a una misa en la iglesia del Sto. Hospital.

Las tres secciones de milicias se reunieron en la plaza del Hospital, que ocuparon totalmente. Allí acudieron el Sr. Conde Rossi; el jefe provincial de Falange, Sr. Marqués de Zayas; el jefe de milicias, don Mateo Torres Bestard; el teniente coronel Sr. Asaiz y el estado mayor de Falange.

Una vez las milicias en posición de firmes, se adelantó el jefe provincial, Sr. Marqués de Zayas, junto con sus acompañantes, y notificó haber nombrado jefe provincial de milicias al comandante Mateo Torres Bestard, quien, sobre su uniforme militar, ostentaba las insignias de Falange. Seguidamente el Sr. Zayas colgó sobre el pecho del Sr. Torres el distintivo de su

### La Escuela de Artes y Oficios

MATRICULA OFICIAL. La matrícula oficial para el curso de 1936-37 a las Enseñanzas generales, a las complementarias de nueva creación de Cerámica artística y Talla en madera y de las de la Sección de la mujer, que se cursan en esta Escuela, estará abierta en la Secretaría de la misma, todos los días laborables de las once a las trece, desde el día cinco del actual mes de Octubre, sin plazo fijo de terminación de conformidad con la Orden de la Junta de Defensa Nacional, fecha 11 de agosto último.

El día 1 del actual, visitó este pueblo el Conde Rossi, acompañado de nuestro camarada Zayas, Jefe Provincial de Falange Española de las J.O.N.S. juntamente con otros camaradas de la misma.

El trabajador pueblo de Muro, hospitalario como siempre, dejó sus faenas agrícolas y se engalanó en señal de fiesta para tributar a tan digno huésped la más merecida acogida.

Los camaradas de Falange masculina y femenina y las Milicias Juveniles salieron de sus respectivos locales y se concentraron en la Comandancia Militar donde había reunidas las Autoridades locales, Militar, Civil, Eclesiástica y todo el pueblo en masa; desde donde marcharon, precedidos por la Banda de Música a la entrada del pueblo, donde se levantaba un majestuoso arco de triunfo con un letrero de bienvenida al Conde Rossi.

A eso de las dos de la tarde, entre un clamoroso entusiasmo y al toque del Himno de Falange, bajó del coche el Conde Rossi y camaradas que le acompañaban. Después de haber saludado a las Autoridades y darle éstas la bienvenida, el Sr. Rossi revisó las fuerzas de Falange; un niño y una niña, bailarines, le entregaron sendos ramos de flores. Todas las autoridades, el Conde Rossi y acompañantes y toda la Falange, se dirigieron a la Plaza de la Constitución, siendo vitoreados por la multitud, estacionada en todo el recorrido.

Llegados a dicha plaza, desfilaron correctamente y marcialmente las fuerzas falangistas ante el Conde Rossi, acompañantes y autoridades.

En el catafalco central de la plaza, hizo la presentación el Jefe local, camarada Jaime Segura. Acto seguido el Conde Rossi saludó al pueblo murense, allí congregado, agradeciendo las muestras de simpatía dadas en todo momento. Dijo que estaba contentísimo de hablar al pueblo español y en especial a Falange. Recriminó la canalla expedición catalana a Mallorca. Continuó diciendo que nosotros los que amamos a Dios y respetamos el honor, hemos venido en Mallorca, hemos reconquistado Ibiza, venceremos en Menorca y marcharemos a la Península allá donde Franco nos mande. Dijo que vino para prestar su ayuda a la Falange Española y que su venida la debemos al camarada Zayas, quien la preparó con peligro de su vida. Sabéis que España llora la pérdida de uno de sus hijos más ilustres, pero sabed también que los españoles están a las órdenes de un gobierno inteligente, que sabrá alejar y exterminar de una vez para siempre el comunismo en España. El que va contra la Patria, va contra Dios, contra el pueblo y contra sí mismo. Terminó dando vivas al Ejército, a Es-

### Junta Provincial de Abastos

EL PRECIO DE LA CARNE DE CORDERO. Esta Junta Provincial de Abastos, previos los asesoramientos oportunos, viene a decretar los precios que han de regir en los mercados de esta capital, por lo que se refiere a las carnes de cordero.

- Carne delantera: 3'75 ptas. kilo. Pierna: 4'00. Costillas: 5'50. Menudos de cordero: Pies (los cuatro): 0'50. Cabeza, a 0'50 una. Seso, a 0'80 uno. Lengua, a 0'50 una. Tripa o estómago a 0'30. Intestinos a 0'60. Sangre, a 0'40 libra. Pulmón, corazón, hígado (freixura), a 2'50 kilo.

En todas las clases de carnes sólo puede haber un 25 % de hueso. Los productores de toda la isla, de esta clase de ganado, exigirán el pago del mismo a 1'50 pesetas el kilo vivo.

Cuando coacciones se intentaren o hicieren contra estos productores para que vendan el ganado a menor precio serán denunciadas a esta Junta a fin de poderlas sancionar debidamente.

En los mercados de las demás ciudades y pueblos de la isla regirán los precios que estimen pertinentes las Autoridades respectivas sin exceder en ningún caso de los precios tope señalados para los mercados de esta capital.

Palma, 7 de Octubre de 1936. El Gobernador Presidente, José Rubí.

EL PRECIO DE LA CARNE DE VACA. Esta Junta Provincial de Abastos, previos los asesoramientos oportunos, viene a decretar los precios que han de regir en los mercados de esta capital por lo que se refiere a las carnes de vaca.

- Solomillo, a 6'00 ptas. kilo. Primera categoría, sin hueso, a 3'75. Segunda categoría con hueso, a 1'75. Sebo, a 0'50. Hueso, a 0'50. Menudos de vaca. Patas, a 0'75 ptas. una.

### NODRIZA

- Carne de la cabeza a 0'50 kilo. Pulmones (los dos) a 1'00. Hígado a 2'00 kilo. Corazón, a 1'75 kilo. Bazo (melsa) a 0'25 uno. Seso completo a 3'00 uno. Intestino delgado (30 metros) los 8 palmos, a 4'50 completo. Lengua entera con la tráquea, a 6'00 una. Lengua entera sin la tráquea, a 5'00 una. Peritoneo (tela), a 0'50 kilo. Estómago o tripa a 1'25 kilo. Sangre, a 0'50 litro.

En todas las clases de carnes sólo puede haber un 25 % de hueso. Los productores de toda la isla, de esta clase de ganado, exigirán el pago del mismo a 1'75 pesetas el kilo en canal.

Cuando coacciones se intentaren o hicieren contra estos productores para que vendan el ganado a menor precio serán denunciadas a esta Junta a fin de poderlas sancionar debidamente.

En los mercados de las demás ciudades y pueblos de la isla regirán los precios que estimen pertinentes las Autoridades respectivas sin exceder en ningún caso de los precios tope señalados para los mercados de esta capital.

Palma, 7 de Octubre de 1936. El Gobernador Presidente, José Rubí.

### COMPRAMOS PLATA VIEJA

EN FABRICA, ZAVELLA, 23 PALMA

### SOSA CAUSTICA

Compraría cualquier partida a buen precio. Formentor, 51. Teléfono 2969.

### Enfermeras de Santa Madrona

La Escuela de Enfermeras Sociales de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros, (Enfermeras de Santa Madrona), establecida en el Instituto de la Mujer que Trabaja, ha abierto la matrícula para el curso 1936-37, que empezará a mediados del mes próximo, en sus locales de la calle de la Previsión, 15, esquina Colón.

Las excepcionales circunstancias por las que ha vivido últimamente nuestra isla, han puesto de relieve que todas las mujeres, sin distinción de clases ni categorías, deben poseer los conocimientos de enfermera, pues con ellas las que han prologado más directamente a nuestros heridos y enfermos, esos cuidados maternales propios de corazones delicados, juntamente con aquellos otros cuidados técnicos de la profesión.

Estos sentimientos de amor al prójimo, de una manera especialísima a los invidios defensores de nuestra querida Roqueta, han inclinado a gran número de señoras y señoritas hacia los estudios de Enfermera, como uno de los medios más adecuados y eficientes para ejercer la caridad con nuestros hermanos.

El plan de estudios, los profesores y el horario, que regirán durante el presente curso, es el siguiente: Primer curso. — Ética profesional.

### Doña Esperanza Mesquida Tous

Ha fallecido. HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN APOSTÓLICA. E. P. D. Su hermano, hermana, primas y demás parientes, al participar a sus conocidos tan sensible pérdida, les ruegan asistan al rosario que se rezará en la iglesia de las Capuchinas a las 4 de la tarde de hoy y acto seguido a la conducción del cadáver a su última morada, así como también al funeral que se celebrará mañana, miércoles, a las 11, en la parroquial iglesia de San Jaime. Casa mortuoria: Pinós, 4. No se invita particularmente



El clero y autoridades civiles. El cortejo se dirigió a la escuela de niñas, situada en el convento de Hermanas Franciscanas...

En medio de fervorosos cánticos, aplausos y vitores, la Srta. Maestra, Sor Isabel Riera, planta gallardamente en la fachada la bandera nacional...

Se movilizan con nuevo entusiasmo los manifestantes, que recorren, atronándolas con sus voces, las principales calles de la población...

Mediamente, desde el balcón de la Casa Consistorial, el Sr. Alcalde dirige un bello discurso de circunstancias a la muchedumbre...

Ultimas noticias

La heroica defensa de Oviedo

Las tropas del general Aranda rechazan a las hordas marxistas. Yagüe se ha posesionado del mando del sector de Talavera...

Radio Tetuán, a las 23 horas: El general Aranda, con sus bravos soldados, continúa rechazando las hordas rojas...

Se sabe que se han ocupado Carballo, San Juan de las Navas y Navas del Marqués, a cuyas tomas ha cooperado activamente la aviación...

En el frente del Guadarrama, continúan las tropas nacionales acampadas sin novedad. En el sector de Sigüenza continúa el avance...

En Cazalla se atacó un grupo marxista, recogiendo 75 cadáveres. En dicha operación tomaron parte los carabinieri.

Los buques de guerra nacionales han detenido a un barco pesquero rojo cargado de pescado con destino a Levante. Dicho barco iba armado de un cañón...

Un locutor de la radio de Bilbao dice a Madrid que no permitía que los ministros huyan, mientras que ellos quedan luchando en el frente.

El comité comunista de Madrid dice que fusilará a todo aquel que no ponga cara alegre cuando se dé la noticia de una victoria comunista.

El Mediterráneo está en poder de la flota nacional

Seguirán efectuándose transportes de tropas y armamentos de Marruecos a la Península. Han sido ocupadas las posiciones de Espiel y Belmez...

Todo el Mediterráneo está en poder de la flota nacionalista, ya que se continúan verificando con la mayor tranquilidad los transportes de tropas de Marruecos a la Península...

En el sector de Avila las tropas tenían que efectuar unas operaciones de limpieza, pero debido al mal tiempo reinante y a la constante lluvia...

En Madrid ha sido detenido el coronel Modesto López Cabra, que había declarado que no se oponía al movimiento nacional, por creerlo salvador de España.

La policía ha detenido a numerosas personas por haber hecho últimamente manifestaciones antirrepublicanas. El número de criaturas madrileñas llegadas a Valencia es ya de 8.000...

En Madrid, no se celebró hoy la tradicional fiesta de la Raza, debido a las circunstancias actuales. Gracias a Dios: es el único caso de vergüenza que se ha registrado entre los rojos.

Continúan febrilmente los últimos preparativos para la ofensiva general contra Madrid, habiéndose consignado...

población, favoreciendo la muchedumbre a los oradores con singular atención, con aplausos y respondiendo entusiasta a los vivas por ellos iniciados...

De Portol

Anteayer tuvo lugar la colocación del Santo Cristo en la escuela. Al acto asistió todo el vecindario, Falange y las autoridades.

En la escuela pronunciaron discursos alusivos al acto el médico y el maestro nacional.

Todos los asistentes fueron obsequiados con un recordatorio y exquisito lunch.

El vecindario aclamó a las autoridades expresando su satisfacción por la reintegración de la Sagrada imagen al centro escolar.

Material modernísimo para, con la mayor rapidez posible, ocupar la capital con el mínimo de destructos...

Han sido ocupadas Navalrosas y Cadalso. Comunicado oficial. Han sido ocupados varios pueblos del sector de San Martín de Valdeiglesias...

Radio Coruña, a la una de la madrugada: Comunicado oficial del Ejército del N., facilitado a las 21 horas del día 12 de octubre: Poca actividad en los frentes...

Noticias oficiales. En el sector de Avila, fuerzas del general Mola mandadas por el coronel Monasterio han continuado su avance...

Burgos. El general Franco ha firmado los siguientes decretos: Ordenando que cese en su cargo de Rector de la Universidad de Valladolid don Isidoro Villa...

El general Varela y el coronel Yagüe en Talavera. El gobierno de Madrid ha decidido enviar a Levante a todos los niños menores de 10 años...

Información nacional. Las tropas del general Varela se dedicaron, en el día de hoy a descansar. Un día triste y lluvioso. Se ha notado una gran baja en la temperatura...

Madrid. En vista de que la situación empeora de día en día, el Gobierno rojo ha decidido enviar a los niños menores de 10 años todos a Levante.

Madrid. En vista de que la situación empeora de día en día, el Gobierno rojo ha decidido enviar a los niños menores de 10 años todos a Levante.

Madrid. En vista de que la situación empeora de día en día, el Gobierno rojo ha decidido enviar a los niños menores de 10 años todos a Levante.

Madrid. En vista de que la situación empeora de día en día, el Gobierno rojo ha decidido enviar a los niños menores de 10 años todos a Levante.

Madrid. En vista de que la situación empeora de día en día, el Gobierno rojo ha decidido enviar a los niños menores de 10 años todos a Levante.

Madrid. En vista de que la situación empeora de día en día, el Gobierno rojo ha decidido enviar a los niños menores de 10 años todos a Levante.

el presidente de la Comisión de la Cruz Roja Internacional, fué recibido por un delegado del nuevo gobierno de Vizcaya, quien les comunicó estaba dispuesto a poner en libertad a todas las mujeres prisioneras...

Desfile de jóvenes fascistas ante Mussolini. Roma. El coronel La Roque ha dicho que ha llegado la hora de que los Cruces de Fuego se mantengan en sus puestos para arrojar a los comunistas de Francia.

Berlin. Hoy, en toda Alemania se comió un solo plato para engrasar la suscripción abierta en pro del Socorro de Invierno...

Roma. Ante el Duce desfilaron 13.000 jóvenes fascistas. Mussolini llegó acompañado de su estado mayor...

Las fuerzas nacionales, a la vista de Torrelaguna. Protesta de las Repúblicas americanas contra la detención del Duque de Veragua...

La función de anoche en el Salón Mallorca. Discursión del jefe de milicias de F. E., comandante Torres. Estreno de «Los Conquistadores», poema escénico de Sureda de Armas...

La función de anoche en el Salón Mallorca. Discursión del jefe de milicias de F. E., comandante Torres. Estreno de «Los Conquistadores», poema escénico de Sureda de Armas...

Ayer se celebró en el "Salón Mallorca", se celebró la anunciada función, organizada por la Sección Femenina de Falange Española...

Terminado el programa, el auditorio obligó al Conde Rossi a hablar, con sus aplausos. Acepto —dijo—, aún temiendo pasar por charlatán...

Imaginaos a los héroes de vuestras glorias pasadas, y juntados, como en metamorfosis, con los presentes; vedlos desfilar por el cielo...

Seguidamente el Jefe de Milicias de F. E., comandante don Mateo Torres, pronunció hermoso discurso conmemorando la Fiesta de la Raza...

Estudia después la labor literaria de Cervantes, empezando por "La Galatea"; su valor, como precursor de Lope...

Habló de las circunstancias actuales, animando a todos a que, cual Don Quijote, volvámos a sentirnos desafiadores de entuertos y arremetamos contra los malandrines...

El erudito discurso fué muy aplaudido. Luego se estrenó el poema escénico de nuestro compañero en la prensa, señor Sureda de Armas "Los Conquistadores".

El prólogo, que recitó el propio autor, es un hermoso canto a la raza, versificado en sonoros endecasílabos. Fué muy celebrado.

El primer acto es una serie de estampas toledanas, situaciones para que puedan recitarse versos sonoros. La acción pasa sin situaciones forzadas y de relativo interés.

El segundo acto es más teatral y las situaciones son más interesantes. Naturalmente, y siguiendo el estilo del teatro histórico, el diálogo y los versos llevan el principal interés.

En el intermedio, el laureado poeta Sr. Tous y Maroto recitó, con gran expresión, sus hermosas poesías "Mallorca a Castilla" y "Caridad"...

Finalizó el acto con un concierto, en el que valiosos aficionados lucieron sus condiciones de cantante. Juan Vives, el distinguido barítono, cantó muy bien la romanza de "Los Gavilanes"...

Todos los oradores atacaron al Gobierno de Largo Caballero y abogaron para que se efectúe el nombramiento de un Gobierno en Madrid, comunista, tal como funciona ya en Cataluña.

Las fuerzas que avanzan hacia Madrid, por el sector de Avila, están a la vista de las primeras calles de Torrelaguna.

Los Cruces de Fuego y los comunistas franceses. Desfile de jóvenes fascistas ante Mussolini.

Berlin. Hoy, en toda Alemania se comió un solo plato para engrasar la suscripción abierta en pro del Socorro de Invierno...

Roma. Ante el Duce desfilaron 13.000 jóvenes fascistas. Mussolini llegó acompañado de su estado mayor...

Las fuerzas que avanzan hacia Madrid, por el sector de Avila, están a la vista de las primeras calles de Torrelaguna.

Berlin. Hoy, en toda Alemania se comió un solo plato para engrasar la suscripción abierta en pro del Socorro de Invierno...

Roma. Ante el Duce desfilaron 13.000 jóvenes fascistas. Mussolini llegó acompañado de su estado mayor...

Los Cruces de Fuego y los comunistas franceses. Desfile de jóvenes fascistas ante Mussolini.

La función de anoche en el Salón Mallorca. Discursión del jefe de milicias de F. E., comandante Torres. Estreno de «Los Conquistadores», poema escénico de Sureda de Armas...

La función de anoche en el Salón Mallorca. Discursión del jefe de milicias de F. E., comandante Torres. Estreno de «Los Conquistadores», poema escénico de Sureda de Armas...

Ayer se celebró en el "Salón Mallorca", se celebró la anunciada función, organizada por la Sección Femenina de Falange Española...

Terminado el programa, el auditorio obligó al Conde Rossi a hablar, con sus aplausos. Acepto —dijo—, aún temiendo pasar por charlatán...

Imaginaos a los héroes de vuestras glorias pasadas, y juntados, como en metamorfosis, con los presentes; vedlos desfilar por el cielo...

Seguidamente el Jefe de Milicias de F. E., comandante don Mateo Torres, pronunció hermoso discurso conmemorando la Fiesta de la Raza...

Estudia después la labor literaria de Cervantes, empezando por "La Galatea"; su valor, como precursor de Lope...

Habló de las circunstancias actuales, animando a todos a que, cual Don Quijote, volvámos a sentirnos desafiadores de entuertos y arremetamos contra los malandrines...

El erudito discurso fué muy aplaudido. Luego se estrenó el poema escénico de nuestro compañero en la prensa, señor Sureda de Armas "Los Conquistadores".

El prólogo, que recitó el propio autor, es un hermoso canto a la raza, versificado en sonoros endecasílabos. Fué muy celebrado.

El primer acto es una serie de estampas toledanas, situaciones para que puedan recitarse versos sonoros. La acción pasa sin situaciones forzadas y de relativo interés.

El segundo acto es más teatral y las situaciones son más interesantes. Naturalmente, y siguiendo el estilo del teatro histórico, el diálogo y los versos llevan el principal interés.

En el intermedio, el laureado poeta Sr. Tous y Maroto recitó, con gran expresión, sus hermosas poesías "Mallorca a Castilla" y "Caridad"...

Finalizó el acto con un concierto, en el que valiosos aficionados lucieron sus condiciones de cantante. Juan Vives, el distinguido barítono, cantó muy bien la romanza de "Los Gavilanes"...

DEL EXTRANJERO

La cuestión de la no intervención en los asuntos de España

(Servicio radiográfico)

Londres. Los colaboradores de París de los periódicos ingleses afirman que Blum y Eden estudiaron ayer viernes el problema de la no intervención en los asuntos de España...

El corresponsal en París del "Daily Telegraph" opina que el embajador de Francia en Londres ha prometido y que a pesar de la presión de las izquierdas, Blum no renunciará a la política de no intervención.

Reunión del Comité. Londres. La fecha de la próxima sesión del comité internacional encargado de la aplicación del pacto de no intervención en los asuntos de España no se ha señalado todavía...

El armamento de Italia. Roma. Después de la sesión de ayer del gabinete, en la que se decidió activar la ejecución del programa de armamentos de Italia...

Moscú. El Consejo central de los sindicatos de la URSS ofreció a los sindicatos de España la cantidad de 25 millones de rublos...

Rusia quería obligar a Francia a que ayudara a los comunistas españoles para que estallara la guerra. París. El "Journal des Débats" hace observar que el gobierno de Moscú domina el frente popular...

Italia quiere estar en condiciones de poder resistir todo ataque. Londres. La prensa de ayer comenta las decisiones del consejo de ministros de Italia...

Berlin. En la sesión que el consejo de ministro celebró el sábado, Grandi expuso varios casos de violación de la neutralidad en España, por los soviets.

NOTAS DE SOCIEDAD

Fallecimientos. Ayer falleció en esta ciudad, después de rapidísima enfermedad el dueño de la "Comisería Ferrer", de esta ciudad, don Bartolomé Ferrer.

El finado era persona que gozaba de generales simpatías, gracias a su carácter afable. Era hombre emprendedor y activo.

Su muerte ha sido muy sentida. Enviamos nuestro pésame a la afilida familia del finado, especialmente a su esposa, doña Bricia Rousset...

Por sus virtudes y su afectuoso trato era muy apreciada de cuantos la conocían, habiendo sido su muerte muy sentida entre sus amistades y relaciones.

Reciban su hermano, nuestro estimado, amigo Rdo. don Antonio Mesquida, Capellán de las Capuchinas...

BOLETIN RELIGIOSO

MIERCOLES, DIA 14 San Calixto, papa y Fortunata, virgen CUARENTA HORAS

Continúan en las Teresas en honor de su excelsa Titular. A las 7, Misa de exposición del Santísimo Sacramento.

Por la noche, a las seis y media, rezo del Santo Rosario, Novena de Santa Teresa, y reserva de Su Divina Majestad.

VISITA A Ntra. Sra. de Belén en el Santo Hospital.

SUETOS Y NOTICIAS

En unas de las clases para mediopensionistas y externas. Pasará el auto a buscarlas a las 8 y media. Las internas deben entrar el domin...